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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（六月二十八日）在数码港出席「全

港大专生机械人大赛 2015」后与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好，今日出席了「全港大专生机械人大赛」。大家

都看到，大专生利用专业的科技设计，别出心裁设计出这些机械人，进行羽毛球

比赛。简单的一个羽毛球比赛，内里蕴藏了很多科技的研发和设计，例如羽毛球

的方向，打出来的弧度，参赛者写 apps（应用程式）利用感应器（使机械人作出）

适当的反应。所以这场球赛不单是普通的球赛，亦是科技方面的竞赛。今日的得

胜者八月会出席在印尼举行的亚太广播联盟机械人大赛。我在此预祝香港得胜的

队伍届时在印尼再创佳绩。 
 
记者：在台湾有活动有粉尘失火。香港七月和十月都有类似活动，用液性颜料，

不过都是用类似的粉末，当局对这些（粉末）有何规管？会如何去…… 
 
商务及经济发展局局长：我首先想说，大家都看到，新闻亦有报道，我们入境处

（入境事务处）的同事已经出发往台湾，给予几个在今次事件中不幸受伤的港人

援助。如果你说香港将会举行类似的活动，亚博馆（亚洲国际博览馆）和主办机

构知道台湾这事件之后，我相信他们在安全方面一定会做得更加好，确保参与这

些活动的人士都不会有不安全的地方。 
 
记者：要不要禁止采用这种玉米粉，香港政府方面有什么措施规管或者…… 
 
商务及经济发展局局长：这个不是关於旅游方面的事项，有关这些安全的条例，

或者大家向有关部门查询。 
 
记者：想问一问亚视（亚洲电视）方面，有传入股亚视的是内地资金…… 
 
商务及经济发展局局长：对不起，我听不到你说什么。 
 
记者：（亚视）交股权变化（申请）时有没有对背后的投资者有任何资料的补充，

或者说明是哪些人，又或者是否合乎资格？ 
 
商务及经济发展局局长：我可以这样说，据我所知，有关亚视股权变动的信件在

六月二十五日晚，已经递交予通讯办（通讯事务管理局办公室），而通讯办会作

出合适的跟进。 
 



记者：粉尘方面，旅游发展局会否呼吁旅客不要参与这些活动，可能监管未必是

你们监管，但会否呼吁旅客不要参与，因为可能会有危险性。 
 
商务及经济发展局局长：对不起，我刚才说过，这个不是旅游项目。我亦说过，

我相信这些主办机构会注意安全。有关这些安全的细则，请你向有关部门查询，

我手头上暂时没有这些资料。 
 
记者：创科局（创新及科技局）方面，现在财委会已经审视关於民生的拨款，其

实有没有信心能在（立法会）休会前审视成立创科局（的拨款申请）？ 
 
商务及经济发展局局长：我只可以这样说，我们的同事会在这段时间内极力游说

各个不同组别的议员，使他们明白成立创科局的方向，以及了解市民和业界的确

在科技发展方面认同应该成立创科局。大家今日在这个活动都看到，科技发展非

常重要，我们有这群年青的同学，如果有创科局，便有一个专责的局可以推动这

方面（的发展），对他们将来的发展和对经济方面的帮助非常之大。以今日的活

动为例，我们的同学的机械人设计，亦是循着科技的发展。譬如美国有一个统计，

在（分析）七百零二个工作性质，发现未来二十年在美国的工作，估计百分之四

十七的工作都可以由机械人（取代）。所以科技发展对於整个经济发展非常重要，

能够给予年青人空间，特别对设计和科技方面的钻研和应用是非常重要。 
 
记者：会不会要求财委会在暑假期间加开会议，务求在（立法会）休会前通过（成

立）创科局（的拨款申请）？ 
 
商务及经济发展局局长：我不会划一条死线，但尽快通过（成立）创科局（的拨

款申请）是市民和业界的共识。 
 
记者：（有关中东呼吸综合症对旅游业的影响） 
 
商务及经济发展局局长：暂时香港的旅游数字相当的稳定。韩国来港的旅客，以

往一年大概有一百万左右。这段时间我们会注重多些中短途（的旅游推广），因

为这方面的增长比较大。除韩国之外，大家都看我们在其他市场有很多不同的活

动去吸引这些市场的旅客来港，暂时来说数字仍是稳定。 
 
记者：局长，亚视方面，（就股权变动的申请）会否给予一个期限？ 
 
商务及经济发展局局长：大家亦留意到，通讯局（通讯事务管理局）或者通讯办

这几天都回应过传媒的查询，亦呼吁亚视在所有这些工作准备就绪时，如有这些

申请，尽快递交予通讯局。 



 
记者：有没有期限？有没有期限规定何时之前一定要提交申请？ 
 
商务及经济发展局局长：如果亚视作出股权变动，需要尽快向通讯局申请。多谢

大家。 
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